

Fecha: 11-02-2026

Medio: El Día

Supl. : El Día

Tipo: Noticia general

Título: Detectan millonarias irregularidades en recursos destinados a megaincendio

Pág. : 16

Cm2: 225,9

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

6.500

19.500

 No Definida

SEGÚN INFORME DE CONTRALORÍA SOBRE LA CATÁSTROFE OCURRIDO EN VALPARAÍSO EN 2024

Detectan millonarias irregularidades en recursos destinados a megaincendio

BIOBIO

Chile

La Contraloría General de la República (CGR) detectó millonarias irregularidades en el uso de recursos públicos destinados a enfrentar la emergencia por el megaincendio que afectó a la Región de Valparaíso en febrero de 2024.

Los hallazgos se desprenden de cinco informes de auditoría que analizaron la gestión de la delegación presidencial regional de Valparaíso, las municipalidades de Viña del Mar y Quilpué, además de la Dirección Regional de

Las situaciones detectadas van desde pagos sin respaldo suficiente, posibles sobreprecios, gastos improcedentes, deficiencias en la entrega de ayudas y demoliciones pagadas pero ejecutadas.

Arquitectura del Ministerio de Obras Públicas (MOP).

Entre las principales observaciones, el organismo fiscalizador identificó pagos no acreditados, gastos improcedentes, eventuales sobreprecios, deficiencias en procesos de compra

y falta de control en la entrega de ayudas a damnificados.

Debido a ello, se ordenaron sumarios administrativos y se remitieron antecedentes al Ministerio Público y al Consejo de Defensa del Estado (CDE).

EL CASO DE LA DELEGACIÓN PRESIDENCIAL

Según el Informe N°528 de 2025, la delegación presidencial regional de Valparaíso realizó pagos que superan los \$586 millones sin respaldo suficiente, en el marco de adquisiciones efectuadas durante la emergencia.

La auditoría también detectó posibles sobreprecios y uso injustificado del trato directo en contrataciones, lo que motivó el envío de antecedentes a organismos persecutores para determinar eventuales responsabilidades.

Fecha: 11-02-2026

Medio: El Día

Supl. : El Día

Tipo: Noticia general

Título: Detectan millonarias irregularidades en recursos destinados a megaincendio

Pág. : 17

Cm2: 279,3

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

6.500

19.500

 No DefinidaEn febrero de 2024, Valparaíso, Viña del Mar y Quilpué fueron azotados por un megaincendio que dejó más de un centenar de fallecidos. EFE

IRREGULARIDADES EN MUNICIPALIDAD DE QUILPUÉ

El Informe N°535 de 2025 evidenció gastos improcedentes también en la municipalidad de Quilpué, incluyendo la compra de cocinillas sin certificación de la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC).

Además, se detectó el extravío de bienes donados y deficiencias en la entrega de ayudas a familias damnificadas.

A ello se suman falencias en la gestión de personal y proyectos asociados a la emergencia, por lo que Contraloría ordenó iniciar procesos disciplinarios y adoptar medidas correctivas.

VIÑA DEL MAR: PROBLEMAS EN RENDICIÓN DE AYUDAS Y DONACIONES

En el caso de la municipalidad de Viña del Mar, el Informe N°503 de 2025 detectó irregularidades en la administración de ingresos, gastos, donaciones y beneficios entregados

a personas afectadas entre febrero de 2024 y abril de 2025.

El organismo fiscalizador advirtió falta de trazabilidad en la entrega de ayudas, debilidades en la rendición de recursos y eventuales incumplimientos a la normativa de compras públicas. Ante esto, se instruyó un sumario administrativo y la regularización de los procesos observados.

PAGOS INDEBIDOS POR DEMOLICIONES TRAS MEGAINCENDIO

Respecto a la Dirección Regional de Arquitectura del MOP, el Informe Final N°805 de 2025 estableció pagos indebidos superiores a \$434 millones por demoliciones que no fueron ejecutadas o que se realizaron parcialmente.

En paralelo, el Informe Final N°500 de 2025 detectó pagos no acreditados por más de \$782 millones en trabajos de demolición en el sector El Olivar.

Junto a ello, la auditoría evidenció irregularidades en las adjudicaciones, posibles sobreprecios y falta de respaldo documental.

Debido a estos antecedentes, Contraloría instruyó un sumario administrativo y solicitó información vinculada a una investigación previa de la fiscalía nacional del MOP.